

## Une histoire pleine de sagesse...

La grande chance de Palau fut d'être longtemps invisible.

Seule la tribu sans frontières des plongeurs se racontait émerveillée, les splendeurs des eaux de Micronésie.

Aujourd'hui encore, que l'on vienne des Etats-Unis, d'Europe ou d'Australie,

il n'y a pas de ligne droite pour atteindre cet archipel.

Un sursis lui fut donc accordé, le temps d'une génération,

celle qui, aujourd'hui, a décodé qu'il existait d'autres chemins de développement. C'est à la pêche &ndash; mais pouvait-il en être autrement ? &ndash; que le président de Palau, alors adolescent, apprit sa leçon. Pour avoir attrapé

plus de poissons qu'il ne pouvait en consommer, le grand-père de Tommy E. Remengesau lui colla une monumentale

raclée. Rien ne doit se gaspiller, rien ne doit se négliger pour que le pays grandisse sans perdre son âme. Tous les

choix du président Remengesau &ndash; élu en 2000 et qui, à moins de 50 ans,

est l'un des plus jeunes leaders du Pacifique &ndash;

tentent de respecter cet équilibre qui est la grande force de Palau. Meurtrie par la guerre, elle échappa au pire qui,

pour d'autres îles, était encore à venir&hellip; Florence Descamp &ndash; Geo n°319 septembre 2005

([www.geomagazine.fr](http://www.geomagazine.fr))